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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 25 年 03 月号 

新春クラブボーリング

大会 
 
優勝は 
JG1WMN 葛渡さん 
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お 知 ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 
★ 新春ボウリング大会が開催されました 

去る 2 月 3 日（日）新春ボウリング大会が開催されました。クラブ会員やそのご

家族の皆さんも参加されまして大変和やかに楽しく過ごすことが出来ました。 
参加の皆さんご苦労さまでした。 

 
★ 土浦アマチュア無線クラブ総会、レピータ管理団体総会 

下記日程にてクラブ総会を開催します。 
  日時： 3 月 17 日（日） 時間： 13：00～  
  場所： 二中地区公民館 

2 月号では四中地区公民館とお知らせしましたが公民館改装工事のため、 
二中地区公民館に変更になりました。 
お間違えのないようにお願いいたします。 

出欠について 
同封の葉書に出席、欠席の何れかに丸をつけてお出し下さい。欠席の場合には委

任状にご記入の上、総会前日までに必ず届くよう、投函をお願いします。 
尚、会報をメールでお送りしている方には往復はがきでお送りします。 

クラブ総会終了後、土浦レピータ（JR1VG）管理団体の総会を開催します 
 
★ 会費納入について 

平成 25 年度の会費納入期限は、4 月末となっています。総会会場にてお受けしま

す。又、役員経由、もしくは次の口座に振り込み下さい。 
＊土浦アマチュア無線クラブ（年会費 3,000 円） 
 ・水戸信用金庫土浦支店 普通 1000174 
   土浦アマチュア無線クラブ 代表者 矢口 蕃（ヤグチ シゲル） 
＊JR1VG レピータ（年会費 1,000 円） 
 ・ゆうちょ銀行（料金無料の振替用紙を送ります） 
   口座番号：0320-2-35649 
   加入者名：JR1VG 管理団体 

 

某局のアンテナシステム 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

私は、一昨年、タワーとアンテナを一

人で整備しました。屋上に上がったタワ

ーとアンテナを一度解体し、タワーは錆

止めを塗って、アンテナは取り替えまし

た。これは老後対策も含めて身軽にする

ための対応でもありました。 
皆さんのアンテナシステム、大丈夫で

すか？ 
近、見かけたアンテナシステムを紹介します。大丈夫かな？ 
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新春クラブボーリング大会 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

以前から使用していた会場（↑大学ボール）に戻ったこの大会、9 レーンを使

って、盛大に大賑わいで終了しました。準備にあたられたみなさん、参加された

みなさん、お疲れ様でした。 
優勝は JG1WMN 葛渡さん、トロフィーに加えて JF1KZD 池田さん提供の野菜

詰め合わせが贈られました。 
参加者（順位順、敬称略） 
JG1WMN、JL1SUJ、JE1RLK、JE1OON、JO1LEA、JF1MFE、JE1ONG、

JA1PBV、JA1IOA、末永巧（JG1WMN）、JQ1SLZ、JG1JGA、JJ1ATZ、JA1EHQ、

JG1NUV、JR1CCP、JG1TPW、JG1QMU、JH1WGP、JG1JLU、JF1KZD、

JN1NVS、荒川ようこ（JG1TPW）、荒川ララ（JG1TPW）、JF1TCS、なな

（JA1EHQ） 以上 26 名 
賞品 Get 状況（敬称略） 
デジタルカメラ（JF1MFE）、DVD プレーヤー（JG1WMN）、ラウンジチェ

ア（JA1IOA）、電気ストーブ（JL1SUJ）、めざまし時計（JE1RLK、JA1EHQ）、

封筒型シュラフ（JO1LEA、JA1PBV）、PC グラス（JE1ONG）、自動車用解氷

材（JN1NVS）、IR ブルブルマッサージ（JG1NUV）、参加賞（JE1OON、JQ1SLZ、
末永巧、JG1JGA、JJ1ATZ、JR1CCP、JG1TPW、JH1WGP、JG1JLU、JF1KZD、

荒川ようこ、荒川ララ、JF1TCS、なな）に加えて、子供を対象には、荒川ララ

さんにオモチャが贈られました。 
なお、JF1MFE 久松さんは、二回連続でデジタルカメラが当たりました。（宝

の持ち腐れだと陰口大です） 
 
当日のスナップ写真は次のページから載せます。（原画は伊藤が持っています）
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使用レーンは 16～24 レーン 

 
ゲーム開始前の談笑タイム 

 
JA1EHQ、なな 

 
JG1JGA、JN1NVS 

 
JA1JKQ（腰を痛めて見学のみ）  

 
JE1ONG 

 
JE1OON 

 
JO1LEA 

 
JQ1QMU 

 
末永 巧 
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JF1MFE 

 
JG1WMN（優勝者） 

 
JF1KZD（久しぶりのゲーム参加）  

 
JF1TCS 

 
JG1NUV（会長） 

 
JE1RLK 

 

 
JH1WGP 

 
JJ1ATZ 

 
JQ1SLZ 

 
JL1SUJ 
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JA1IOA 

 
JG1TPW 

 
JG1JLU 

 
JR1CCP 

 
荒川ようこ 

 
荒川ララ 

 

 

第二位の JL1LUJ 松本さん 

 

第三位の JE1RLK 田中さん 
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賀詞交歓会にて 

JF１MFE 久松 満男 
１月 12 日に茨城県支部の賀詞交歓会に参加しました。今回は県西の結城クラブ

が担当で下妻の「ビアスパークしもつま」にて開催されました。年々参加者が少

なくなりまして 50 局の参加で楽しく過ごしました。 

参加者は毎回おなじメンバーで話も合い、その中にたまに参加の方、初めて来

たよと言いながら騒いだ局も何局かいました。 

とにかくアイボール QSO しながら呑んだり食べたりは楽しいです。（嫌いでな

いから） 

又、大したものでもないのだが抽選会も楽しみです。（叱られるかな? ごめん） 

前回の表紙に掲載されていましたが、当局のデレーの写真は幼い頃からの知り

合いです。 

幼い時に賀詞交歓会にお父さんに連れらまして、それからのお付き合いです。 

今は姉妹で民謡歌手として活躍しています。 近ゲストでたまに見えますが、

其の時の写真で会場も大盛り上がりでした。 

土浦からは、JA1IOA、JA1PBV、JA1EHQ、JR1CCP、JF1KZD、JF1MFE、

JG1TPW、JG1WMN の 8 局の参加でした。 
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JH1UBU 根本紀正氏を囲む会 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

長年にわたり JARL、茨城県支部に多大な貢献をされた JH1UBU 根本紀正氏の労をね

ぎらう会が有志によって 2 月 10、11 日に行われました。 
氏は、昭和 44 年に東海村アマチュア無線クラブの会長をなされてから以来、県支部と

の関わり、そして近年では JARL の副会長を歴任されました。 
茨城では、支部大会の開催、合同ミーティング、ハムフェア等の主幹事をされ多大な

歴史を刻まれています。 
クラブからは、幹事として JG1WMN 葛渡さん、JF1MFE 久松さん、JG1TPW 野尻

さん、そして JA1PBV伊藤が参加しました。 
会は、ご活躍された歴史の紹介に始まり、参加者の挨拶、記念品の授与等で大変に盛

り上がりました。 
場所は、ここ、 

 

記念写真 
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関東 UHFコンテストに参加 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

JR1CC長塚さんが JR1DLX 平松さ

んと参加すると言う事を聞きつけ、私

も参加することにしました。UHF コ

ンテストは参加できる周波数が少なく、大勢で一か所での参加には無理がありますが、

勝手に参加を表明してしましました。 
ついでに、CQ 誌の 2 月号に記事が出ていた旧知の JQ1LCW 山上さんを運用の勉

強にと誘ってしまいました。彼女は、稲城に住んでおられるのでコンテストのためだ

けでは勿体ないと根本さんを囲む会にも誘ってしまいました。 
JR1CCP 長塚さんはあいにく数日前からインフルエンザにかかり参加ができない

と言う事で前日（2 月 10 日）の午後に鍵を預かり、竜ヶ峰山荘での運用準備を進めま

した。 
コンテスト開催日の 11 日、京成ホテルからの移動でしたが、少し時間が遅れ

JR1DLX 平松さんは、パープルラインの他の場所で運用せざるを得ませんでした。こ

ちらが遅刻をしてしまい申し訳ありませんでした。 
山荘には、JF1MFE 久松さんも応援に駆け付けてくれた（JQ1LCW のお守りかな）

のでケーブル引き等のお手伝いをしていただき難なく運用環境を作ることができまし

た。 
しかし、1200MHz 用の変換コネクターを忘れてしまい、後から来ていただいた

JG1WMN 葛渡さん手持ちをお借りすることで一難去りました。これで、430MHz と

2 バンドの運用が可能になり、430MHz は JQ1LCW が SSB、私は 1200MHz の CW
での開始となりました。 

その後、JR1DLX 平松さんも山荘に来られ、1200MHz での運用をされました。

430MHz については、平松さんのアドバイスもあり、JQ1LCW 山上さんは FM での

運用も行い、160QSO をされたようです。 
準備や落ち葉拾いにあたられた JF1MFE 久松さん、水源点検やコネクターをお借

りした JG1WMN 葛渡さん、山荘の鍵開けを遅らしてご迷惑をおかけした JR1DLX
平松さん、皆さんに御礼を申し上げます。 
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またまた、当たる 

JF１MFE 久松 満男 
クラブ開催の新春ボウリング大会が 2 月 3 日大学ボールにて開催されました。 
ＡＭ9.30 分集合で 10 時スタート老若男女総勢 30 数名と聞いていましたが、 年少

が JA1EHQ 深谷さんのお孫さんで、次が JG1TPW 野尻さんのお孫さん、次に若いの

は思い浮かばない、次が中年，次が年？ 見てくれは若く皆さん頑張っていました。

人のことは言えませんがハイ!! 沢山の参加で賑わいました。 
そんな、楽しい行事に若かりし日を思い出しながら毎回ゲーム参加しなくも見学に

は来ていた JG1JGA 日野さんが、今回は時間に見えられご夫婦で無理やり参加させら

れまして、若い頃の様にはいかねえなと、言いながら楽しんでいました。 
2 ゲームの時間は瞬くに過ぎて、中にはもう１ゲームなんて方もいましたが、皆さ

ん久しぶりなので限界なんて笑っていました。 
いよいよ、結果が出まして表彰式で抽選をかねての発表で、今回は上位から素敵な

賞品がいったようです。 
今まで上位入賞者が抽選で参加賞なんて言うのは気の毒と会長にクレーム入れま

したが聞き入れられず、次期会長にお任せと続行。おかげで私が良いものがゲット、

デジカメが昨年のナイトボーリングでも下位にいながら、これ俺のと言いながら引き

ましたらデジカメがゲット、連続で当たるなんてみんなから羨ましがられて、いやは

やまいりました。 はっはっ！！ 
会報用にぱちぱちと撮影していますが思うようでは有りません。早く良い写真を載

せたいですね、乞うご期待・・・ 
 

性懲りもなく 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

JR1CCP 長塚さんの車の記事

で思い出しました。 
今年度、足回りで一番苦労した

のが某局。何せ、二度も速度違反

で捕まり免許を取り消されました。 
その局、再度免許を取ったので

すが、今度は高速走行時にナンバ

ープレートが写らないような仕掛

けを付けてしまいました。いろん

な物が売られているんですね。 
 
結構な年の方ですが、何歳にな

っても暴走行為がしたいようです。

（余計な詮索かな） 
 
捕まるのはご本人ですが、事故

だけは避けてほしいものです。 
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充電制御システム・充電制御車って？ 

JR1CCP 長塚 清 
近年販売されている、エコカー・環境対策車などと宣伝している車の殆どがこの充電制

御システムを搭載しています。このマーク付の車

です。これは何をするのでしょうか？ 

バッテリーの放電、充電電流をセンサーで監視

してエンジンの負荷、アクセルの踏み具合、温度

などの情報と合わせてバッテリーへの充電制御をしています。 

加速時には充電をやめてオルタネータの回転負荷を下げエンジンの負荷を減らす。定速

走行や減速時にこの逆の制御をしてバッテリーを急速充電します。こうしてエンジン負荷

を減らし燃費向上に繋げるシステムです。 

 

 

上図の充電⇔放電を繰り返します(Panasonic Webより) 

バッテリーの放電状況をセンサーで監視していますので、このセンサーを通さずに電気

を使うと、バッテリーはどんどん減ってしまいます。大量に放電したことを知らないので

十分な充電がされない状況に陥ると想像さらます。これは突然のバッテリー上がりにつな

がると想定されます。特に、アイドリングストップ車は致命的です。右折待ちの交差点で

エンジンが再起動しない？！なんて大変ですね。 

この電流センサーはバッテリー近く

にあり、メーカー(車種)によりプラス

側・マイナス側にあります。 

左図はマイナス側の例です。 

(Pivot社 webより) 

 

バッテリー直結で電源をとる際にはこ

のセンサーを確認してから配線する必要

があります。右図はアーシングの説明図

ですが、アース側は電流センサーを通っ

たところに接続します。 

 

ということで・・アイドリングストッ

プ付のタントの電源配線は未着手。いまだにシガー電源でハンディー機を使っています。

無線機はサブバッテリーから電源供給を考えています。これが一番安全、確実な方法かも

しれません。 

クラブメンバーの方で車に詳しい方がおいででしたら是非アドバイスをお願いします。

“充電制御システム”“充電制御車”でググると、このシステム搭載車両の一覧や検索サ

イトがヒットします。 
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ＤＸニュース 

JI1WLL 小澤 靖 

昨年中に 1937 年当時の 100 以上のＤＸカントリーとＱＳＯするというダイヤモンドＤ

ＸＣＣが終了し下記のクラブ員の方々がエントリー、Web に発表されました。 
 JI1WLL 177、JA1OVF 156、JH1WGP 118、JA1IOA 109、JA1ITJ 103 
以上の 5 名です。おめでとうございます 
そして JA1OVF 山崎さんは DXCC-Mix 残り 2 つ（1 つはコンファーム済）となり

ました。 
又、JA1IOA矢口さんは DXCCチャレンジで 1609 ポイントになり、待望の 1500 ポ

イントを獲得されました。山崎さんも 1000 ポイントを超え 1500 を目指し着々と 10、18、
24MHzで稼いでおります。 
私は 遅まきながら 5Band DXCC取得のため早起きし、3.5MHzを主力に毎朝 4 時

起きしております。 
クラブ報が届く頃には、JARL申請しておいた 5Band WACが届くかなと 願ってお

ります。 
次に ＣＱ出版社の８００号記念アワードが始まりましたが、2 月中に 80、400、800

ポイントが完成しましたので申請します。 
80、400 は 3.5 MHzのＣＷ、ＤＸの特記付きで 800 は 7MHz、SSBの特記で申請し

ます。残りは異なる 800 局のみになりました。無料アワードです。みなさんもチャレンジ

されてはいかがでしょうか。 
 

御礼 

事務局一同 

本号は平成 24 年度の 後の会報とな

りました。JA1CCN沖田さんの仕事先で

ある CQ出版社の CQ ham radio は 3 月

号で 800 号となりました。我がクラブの

会報は 443 号です。 
800 号までは長い道のりとなりますが、

クラブ員の情報交換や近況を中心に途切

れることなく続けて行かねばと考えてい

ます。 
今まで投稿いただいた方々には厚く御礼申し上げると共に、今後ともよろしくお願いい

たします。 
継続は力なりと言った格言もあったと記憶していますが、続けることは大事なことだと

考えます。 
クラブ員全員から投稿していただけることを夢見て、巻末の言葉といたします。 

MNY TNX 73 ES 88 
 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
平成 24 年度  第 12 号 通巻 448 号 JARL 登録番号 14-1-0018 
発行日：平成 25 年 3 月 1 日 発行者：土浦アマチュア無線クラブ 事務局 
オンエア ミーティング：毎週月曜日 PM9：00～ JR1VG レピータ（439.70MHz） 

 


